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Haïssons la guerre !

Notre balade de  la paix du 8 mai a  réuni une  trentaine de personnes, 
parmi lesquelles Ronan, Cynthia, Edwige, Joey, Fabien du Pôle Kerlivet 
de APF France Handicap, occasion pour nos amis de participer à une 
activité  en milieu  ordinaire  et  de  tester  l'accessibilité  du  parcours. Tout 
s'est  déroulé  à  merveille,  à  part  deux  endroits  non  accessibles  aux 
fauteuils roulants : le belvédère du square de Bazeilles et l'esplanade du 
« Monument américain » où  les marches ne sont pas doublées d'une 
rampe.
On s'étonne que la Ville de Brest réalise des travaux d'aménagement, par 
ailleurs  de  qualité,  sans  exigence  d'égalité  pour  toutes  et  tous  dans 
l'espace public. La loi de 2005 a maintenant 17 ans : Espérons que ces 
deux espaces seront bientôt aux normes. La paix, la cohésion sociale ne 
tolèrent pas l'exclusion.

AnneMarie Kervern

Appel à soutien
Nous avons besoin de votre soutien financier pour continuer à vous informer
Nom : ……………………….  Prénom : ……………………….  EMail : ……………….…………….……….
Adresse postale : ………………………………………………………………………………………….………….
 SOUHAITE APPORTER MA CONTRIBUTION AUX ACTIONS DE L’UEP. JE VERSE * ………… €
 SOUHAITE PARTICIPER AUX ACTIVITES (Education à la paix / Economie de paix / Equipe d'animation)
* chèque à l'ordre de "Université Européenne de la Paix", 245 Cours Aimé Césaire 29200 Brest

Intervention de Sandrine Migerel 
Candidate UDB
La dissuasion nucléaire, c'est 3000 Hiroshima au fond de la 
rade et un consensus jamais vérifié.
L'UDB  a  adhéré  à  ICAN  en  raison  des  conséquences 
humanitaires et  environnementales des armes nucléaires et 
pour  une  raison  éthique  (un  crime  contre  l’Humanité, 
résolution  de  l’ONU  du  24/11/1961).  Pour  moi  le  réalisme 
c'est  la  recherche  de  solutions  de  paix  bâties  sur  la 
coopération entre les peuples et les Etats.
37 milliards d'euros (20192025) sont programmés pour  la « 
dissuasion » alors que les services publics sont en souffrance 
au détriment des plus précaires. C'est l'équivalent, pendant 6 
ans,  de  210  000  logements  sociaux  ou  320  000  emplois 
d'utilité sociale par an.
Je suis favorable à ce que la France signe et ratifie le TIAN, 
en  respect  de  l'article  6  du  TNP  qui  assure  notre  sécurité 
collective.  Le  TIAN  représente  ce  que  j'attends  de  l’ONU  : 
faire  passer  les  biens  communs  de  l'humanité  avant  les 
questions  de  puissance.  Oui  à  un  groupe  transpartisan  de 
parlementaires pour peser sur le débat.
La reconversion des sites comme l'Ile Longue est un tabou 
car  la  question  de  l'emploi  est  sensible  (200  000  emplois 
directs et  indirects en France). La reconversion, exigera des 
compétences  de  haut  niveau  autant  que  des  savoirfaire 
professionnels  spécifiques.  Il  faudra  relever  des  défis 
technologiques  et  environnementaux,  former,  s'appuyer  sur 
des  bases  légales,  sur  une  réelle  volonté  politique  et  une 
planification  stratégique  en  concertation  avec  les 
professionnels.  Il  y  a  des  pistes  de  reconversion  : 
démantèlement  des  armes  nucléaires,  énergies 
renouvelables,  recherche  sur  le  traitement  des  déchets 
hautement  toxiques, économie circulaire en partenariat avec 
le  CEA...Le  Technopôle  Brest  Iroise  qui  est  une  structure 
stimulante  en  terme  d'innovation  et  de  mobilisation  des 
compétences  pourrait  être  un  espace  d'analyse  des 
potentialités.
Le  commerce  des  armes  est  opaque.  On  sait  que  des 
armes  françaises  ont  servi  sur  des  scènes  de  crimes  de 
guerre (Gaza, Yémen). En France, l'exécutif pilote l'ensemble 
des  procédures  (production,  financement,  recherche, 
développement de nouvelles armes et commercialisation). La 
DGA  chargée  du  contrôle  et  des  exportations  est  juge  et 
partie.  Je  préconise  une  commission  parlementaire  dédiée 
avec  mission  de  mettre  en  place  un  observatoire 
économique,  de  faire  le  point  sur  les  exportations  et  de 
donner  aux  parlementaires  les  informations  claires  et 
complètes  en  vue  d'une  réglementation  nationale  et 
internationale.

8 mai, une balade de la paix inclusive

Parce qu’elle est un crime contre l’humanité
Parce  qu’elle  génère  des morts,  des  destructions, 
des  exodes  massives,  des  crises  sanitaires, 
alimentaires et sociales, des famines,
Parce qu’elle terrorise les populations otages,
Parce qu’elle provoque des tortures, des viols,
Parce qu’elle détruit des familles, des habitats, des 
vies, des amitiés,
Parce  qu’elle  bafoue  les  droits  de  la  personne 
humaine, les traités internationaux,
Parce  qu’elle  est  le  fruit  d’enjeux  nationalistes  et 
économiques,
Parce  qu’elle  est  la  conséquence  d’échecs 
diplomatiques  répétés,  de  mensonges  d’état,  de 
rapports de force permanents, de suprématismes,
Parce qu’elle nourrit la délation, les propagandes, la 
xénophobie
Parce qu’elle est la résultante d’affrontements entre 
des personnalités, des Etats avides de puissance,
Parce  qu’elle  entraîne  la  fabrication  d’armes 
toujours  plus  destructrices,  avec  des  besoins  en 
quantité toujours plus grands et leur diffusion parfois 
incontrôlable,
Parce  que  dès  son  déclenchement,  elle  est  une 
escalade dans l’horreur,
Parce  qu’elle  donne  aux  hommes  armés  un 
sentiment de puissance sans limite, du droit de tuer,
Parce que  la guerre fait bien plus de victimes que 
de héros,
Parce que  la guerre ne  laisse derrière elle que  le 
chaos,  les  horreurs,  des  charniers,  des  bombes, 
des mines,  des  régions  dévastées,  des  orphelins, 
des réfugiés, des déplacés,
Parce qu’elle génère des sentiments de vengeance, 
des  envies  de  revanche,  des  oppositions 
irréconciliables,
Oui nous devons haïr la guerre pour tout cela, pour 
tout ce qui n’est pas dit,
Pour  ce  qu’elle  laisse  en  héritage,  à  recréer,  à 
reconstruire,
Pour que les monuments du souvenir ne soient plus 
dédiés aux morts mais à la paix,
Pour les victimes plus que pour les héros,
Parce  que  nous  devons  aux  enfants  un 
enseignement  de  l’Histoire  qui  ne  retienne  et 
n’enseigne que les vertus de la Paix,
Pour  que  les  mères  n’aient  plus  à  craindre  pour 
leurs  enfants,  pour  que  les  pères  n’aient  plus  à 
prendre les armes pour défendre leur famille,
Pour tout cela,
Haïr n’est pas bien, la guerre encore moins,
Alors de toute nos forces,
Haïssons la guerre !

Pierre Cariou

Sur l’agenda de l’été
Samedi 6 août jour anniversaire du crime contre l’humanité d’Hiroshima. 
Le CIAN 29 (Collectif finistérien pour l’interdiction des armes nucléaires) 
organise une marche et un rassemblement au sommet du MenezHom 
pour exiger la fin de l’arme nucléaire.
Rendezvous à 12h00 à Ste Marie du Menez  Hom pour un pique
nique avant le départ pour l’ascension du Mont.

Intervention de Vincent Garcia 
La liste citoyenne
Chaque  nouvelle  élection  nous  rappelle  à  quel  point  – 
contrairement  aux  éluꞏeꞏs  –  nous  sommes  toutes  et  tous 
dépourvues  de  droits  politiques,  comme  celui  de  voter 
directement  les  lois auxquelles nous devrons ensuite obéir par 
exemple… 
Loin  d’être  une  fatalité,  nous  pensons  qu’il  est  possible  de 
remédier  à  cette  situation  par  les  urnes,  légalement,  et  sans 
violence.  Pour  ce  faire,  et  après  avoir  présenté  une  liste 
citoyenne aux élections Municipales de 2020  sur  la  commune 
de Brest,  nous  sommes heureuxꞏses de proposer  à  chacunꞏe 
d’entrevous une nouvelle occasion de reprendre le pouvoir sur 
nos  vies  en  nommant  des  députéꞏeꞏs  citoyenꞏneꞏs  à 
l’Assemblée  Nationale,  députéꞏeꞏs  dont  vous  pourrez 
collectivement  piloter  chaque  vote  au  sein  de  l’hémicycle 
démocratiquement grâce à : 
1 - une Plateforme en Ligne de Participation Citoyenne (PLPC) 
open  source,  financée  puis  animée  par  l’argent  public 
habituellement consacré aux attachéꞏeꞏs parlementaires ; 
2 - une  Assemblée  Citoyenne  de  Circonscription  (ACC) 
mensuelle, financée par l’argent public habituellement consacré 
à la permanence parlementaire ; 
       Vous l’aurez compris, notre candidature n’a strictement rien 
à voir avec celle des autres. Nous voulons (dé)montrer que l’on 
peut faire de la Politique autrement : 
• contre la corruption qui gangrène nos institutions ; 
• sans politicienꞏne professionnelꞏle ; 
• sans hiérarchie entre nous ; 
• pour le mandat unique ; 
• pour le mandat impératif ; 
• pour une nouvelle constitution ; 
• pour rendre concrètement le pouvoir aux citoyenꞏneꞏs ;        
Notre  projet  politique  est  entièrement  au  service  du  bien 
commun et de l’intérêt général. Aussi, les 12 et 19 juin prochain, 
et si vous votiez pour vous ?

DANS LE DÉBAT
Défendant la politique nucléaire de la France, J.Ch. Larsonneur argue que notre pays a réduit le nombre de ses têtes nucléaire et qu'il 
s'appuie sur le Traité de Non Prolifération Nucléaire. Il lui est répondu que chaque tête nucléaire est plus « chargée ». Quant au TNP il 
ne sert qu'à  interdire  l'accès de nouveaux Etats à  l'arme nucléaire alors que  les « Cinq » conservent  la  leur et continuent à  la « 
moderniser ».
Des questions portent aussi sur l'Otan qui serait pour certains gage de sécurité alors que d'autres estiment que son élargissement 
vers l'Est a aggravé le risque nucléaire..
J.Ch. Larsonneur conteste la pollution par les activités militaires. Il préconise de planter des arbres sur les sites militaires.
Un large accord s'exprime cependant sur la nécessité de faire avancer la Culture de Paix et de développer l'éducation à la Paix dans 
les écoles de donner la priorité au règlement des conflits par la voie diplomatique.
Un de nos amis insiste sur l'efficacité de la nonviolence dans la résolution des conflits.
Une des conclusions est le rappel d'une formule qui nous est chère « les armes sont le problème et non la solution ».


